



## Sortie du 5 octobre 2024 en forêt de Champagne-sur-Seine

Nous étions 29 au rendez-vous en forêt de Champagne-sur-Seine pour cette avant-dernière sortie avant le week-end dans le Perche. Le beau temps était de la partie et toutes les conditions étaient réunies pour une bonne récolte. En effet, nous avons trouvé plus d'espèces à cet endroit qu'en 2023.

Parmi les espèces trouvées, nous avons quelques beaux exemplaires

d'amanites tue-mouche ([Amanita muscaria](#)), peu de bolets et aucun cèpe, de trop rares coulemelles ([Macrolepiota procera](#)) pour la saison, quelques russules et pas mal de cortinaires. Nous avons aussi deux magnifiques tricholomes colombette ([Tricholoma colombetta](#)). Jean-Pierre nous a indiqué quelques particularités du tricholome colombette :



la peau du chapeau soyeux se pèle facilement en faisant un triangle pointu vers le centre. Si on frotte légèrement la base du pied, des taches bleues apparaissent et enfin, il a une saveur et une odeur farineuse. Il est peu commun et fait partie des bons comestibles. Parmi les cortinaires, il y avait notamment le cortinaire pailleté ([Cortinarius flexipes](#)). C'est une petite espèce qui pousse aussi bien sous feuillus

que sous conifères ; son chapeau recouvert de mèches blanches et son odeur de pélagonium permettent (entre autres critères) de l'identifier.

Pour les mycophages, quelques pieds de mouton ([Hydnum repandum](#) et [Hydnum rufescens](#)) et chanterelles en tube ([Craterellus tubaeformis](#)) commençaient à pousser. Au total, nous avons collecté 90 espèces.

Annette Despoix